
ТУРИСТКА ПОГИБЛА НА ПЕРЕПРАВЕ
ПРОИСШЕСТВИЕ »

НА КАМЧАТКЕ ВО ВРЕМЯ ПЕРЕ-
ПРАВЫ ЧЕРЕЗ РЕКУ ПОГИБЛА 
52-ЛЕТНЯЯ ТУРИСТКА ИЗ ГОРО-
ДА ЕЛИЗОВО. ЖЕНЩИНА ОКА-
ЗАЛАСЬ В ВОДЕ И НЕ СМОГЛА 
ВЫБРАТЬСЯ.

Трагедия произошла 27 июня 
в районе вулкана Ичинский в 
Быстринском районе. Группа 
туристов из шести человек на-
правлялась в сторону вулкана 
Хангар. Днём они вышли на 
берег реки Неута. Была органи-

зована верёвочная переправа. 
Женщина прошла примерно 
три четверти русла реки, когда 
верёвки опустились, и её под-
хватило течение.

Оказавшись в воде, турист-
ка ухватилась за нижний трос. 
Мужчина из группы успел до-
браться до Светланы и дать ей 
руку. Женщина взялась за руку и 
отпустила верёвку, однако в этот 
момент не выдержала страховка. 
Трос оборвался, а помощник не 
удержал женщину в мощном те-
чении. Её понесло по реке.

Остальные члены группы пы-
тались проследить за ней с бере-

га, но быстро потеряли из вида. 
Тело женщины туристы обна-
ружили в воде спустя несколько 
часов под большим завалом из 
снесённых течением деревь-
ев. Из реки его достали лишь 
на следующий день спасатели, 
которых вызвала руководитель 
группы.

Как сообщили ИА «Кам 
24» в краевом следственном 
управлении, по факту трагедии 
Мильковский отдел управления 
проводит проверку. Тело жен-
щины передано на экспертизу 
для определения причин смерти.

Роман ПРИДАЧИН

НА КАМЧАТКЕ ЗАВЕРШЕНО 
РАССЛЕДОВАНИЕ УГОЛОВНОГО 
ДЕЛА В ОТНОШЕНИИ БЫВШЕЙ 
ЧИНОВНИЦЫ АДМИНИСТРА-
ЦИИ ОЛЮТОРСКОГО РАЙОНА И 
ЕЁ 39-ЛЕТНЕЙ ПОДЕЛЬНИЦЫ. 
ЖЕНЩИН ОБВИНЯЮТ В СЕРИИ 
ПРЕСТУПЛЕНИЙ.

64-летняя женщина возглав-
ляла отдел по экономическому 
развитию, инвестициям и делам 
коренных малочисленных на-
родов Севера районной адми-
нистрации. Также она входила 
в состав комиссии по контролю 
за реализацией муниципальных 
целевых программ. По данным 
следствия, женщина совершила 
ряд должностных преступлений, 
в том числе злоупотребляя сво-
ими должностными полномо-
чиями.

- Она организовала изготов-
ление подложных документов о 
понесённых затратах на приоб-
ретение оборудования для цеха 
по изготовлению мороженых 
полуфабрикатов для одного из 
коммерческих предприятий, ра-
ботающих в районе, и способ-
ствовала предоставлению этой 
компании денежной субсидии. 
Часть средств чиновница похи-
тила, распорядившись ими по 
своему усмотрению, – сообщи-
ли в краевом следственном управ-
лении СКР.

Следствие полагает, что чи-
новница неоднократно способ-
ствовала незаконному выделе-
нию общинам «Пылговаям» и 
«Надежда» субсидий, в том числе 
на создание и обустройство зон 
отдыха, спортивных площадок в 
сёлах района, на приобретение 
лодочного мотора, морозильно-
го оборудования, бензогенера-
тора. Кроме того, она получила 

от генерального директора од-
ного из предприятий района 57 
килограммов лососёвой икры 
стоимостью более 100 тысяч 
рублей в качестве вознагражде-
ния за помощь предприятию в 
получении гранта на развитие 
бизнеса и оформление докумен-
тов об обучении генерального 
директора основам предприни-
мательской деятельности.

Подельницей по делу про-
ходит председатель правления 

общины коренных малочислен-
ных народов Севера «Пылгова-
ям» и «Надежда». Она, пользуясь 
своей должностью, изготовила 
фиктивные документы от имени 
общин, в том числе отчёты об 
использовании субсидий якобы 
по назначению. Этим женщи-
на способствовала совершению 
чиновницей преступлений, тем 
самым став их соучастницей.

Общий ущерб, причинённый 
оборотистыми северянками, 
составил около 3,5 миллиона 
рублей. Женщины свою вину 
не признали, мер к возмеще-
нию причинённого ущерба не 
приняли. В целях обеспечения 
исковых требований по возвра-
щению бюджетных денег, в ходе 
следствия арестовано имущество 
одной из обвиняемых стоимо-
стью более 3,6 миллиона рублей.

Бывшую чиновницу обви-
няют в совершении преступле-
ний, предусмотренных статьями 
159.2, 290, 292 УК РФ (мошен-
ничество при получении выплат, 
получение взятки, служебный 
подлог). Её подельнице пред-
стоит ответить по статье 159.2 
УК РФ (мошенничество при 
получении выплат). Материа-
лы уголовных дел направлены 
в прокуратуру для утверждения 
обвинительного заключения и 
последующей передаче в суд.

Семён ГУЛИН

ИКОРНЫЙ НАВАР
Бывшую чиновницу обвиняют в серии преступлений

Чиновницу «угостили» 57 килограммами икры.

ПРАЗДНИК С УХОЙ И ФЕЙЕРВЕРКОМ
ИНФОРМБЮРО »

Как на Камчатке отпразд-
нуют День рыбака?

А. Панин, Петропавловск

Праздник начнётся на пло-
щади краевого центра 7 июля в 
14 часов со встречи Нептуна и 
его свиты. Владыка морей вый-
дет к гостям из вод Авачинской 
бухты, сообщили в управлении 
культуры, спорта и молодёжной 
политики краевого центра.

В 15 часов гостей ожидает 
развлекательная программа: 
на сцене выступят лучшие во-
кальные и танцевальные кол-
лективы, у стелы «Город воин-

ской славы» оркестр представит 
музыкальную ретро-программу 
«У самого синего моря». Для 
детей пройдёт «Пиратская ве-
черинка» с яркой анимацией, 
весёлыми конкурсами и при-
зами. Весь день будут работать 
полевые кухни, тематические 
площадки и фотозоны.

С 15 до 18 часов на берегу 
Култучного озера развернётся 
этнокультурное стойбище, где 
можно будет принять участие в 
национальных мастер-классах 
и отведать ароматной ухи. А в 
18 часов на главной сцене стар-
тует финал городского конкурса 
красоты и таланта «Мисс Лето». 
Завершится День рыбака в 22.00 
ярким фейерверком.

БЫСТРЫЙ И НЕДОРОГОЙ
СВЯЗЬ »

В связи с увеличением 
скорости доступа к Интер-
нету стоимость услуг не по-
высится?

А. Егин, Мильково

С июня скорость Интернета 
выросла до двух раз в Петропав-
ловске-Камчатском, Нагор-
ном, Заозёрном, Долиновке, 
Чапаевке, Елизове и Елизов-
ском районе, Вилючинске, 
Милькове, а также Усть-Боль-
шерецком и Усть-Камчатском 
районах. Об этом рассказала 
руководитель агентства по ин-

форматизации и связи края Инга 
Леонтьева.

По её словам, с приходом на 
Камчатку волоконно-оптиче-
ской связи, жителям края стали 
доступны сервисы, требующие 
высоких скоростей передачи дан-
ных. Работа по совершенство-
ванию качества связи доступа в 
глобальную сеть на территории 
региона проводится планомер-
но. Так камчатским филиалом 
ПАО «Ростелеком» было при-
нято решение об увеличении 
максимальной скорости Интер-
нета абонентам ряда населённых 
пунктов края. При этом размер 
ежемесячной абонентской платы 
остался прежним.

БЕЗОПАСНОСТЬ ДАЛЬНИХ РУБЕЖЕЙ
ВИЗИТ »

С какой целью на Камчат-
ку прилетал Николай Па-
трушев?

А. Липин, Петропавловск

Секретарь Совета Безопас-
ности Российской Федерации 
Николай Патрушев во вторник, 
3 июля, провёл в Петропавлов-
ске-Камчатском совещание по 
актуальным вопросам нацио-

нальной безопасности на тер-
ритории Дальнего Востока, со-
общили в краевом правительстве.

Также Патрушев обсудил с 
главами дальневосточных ре-
гионов и руководством ряда 
федеральных министерств и 
ведомств проблемы, связанные 
с безопасным использованием 
транспорта для населения, а 
также дополнительные меры 
по обеспечению экологической 
безопасности и рационального 
природопользования.

МОНЕТКА РУБЛЬ БЕРЕЖЁТ
ДЕНЬГИ »

Куда девать мелочь из ко-
пилок?

Е. Скворцова, Елизово

Специалисты Отделения по 
Камчатскому краю Дальнево-
сточного главного управления 
Банка России предлагают жи-
телям края активнее использо-
вать монеты при расчётах. Это 
поможет вернуть их в оборот и 
снизить затраты на их произ-
водство и доставку, сообщили 
в финансовом учреждении.

Монеты – «долгожители» 
денежного обращения: они 
сохраняют свою платёжеспо-
собность в течение 20-30 лет. 
Ежегодно на территорию края 
завозится более 13 тонн монет 

разного достоинства. Только 
за последние три года завезе-
но около 42 тонн денежного 
груза. Но после выпуска в об-
ращение эти деньги в банки 
практически не возвратились.

По словам начальника на-
личного денежного обращения 
и кассовых операций Отделения 
Дмитрия Самсонова, на протя-
жении ряда лет наблюдается 
тенденция к невозврату монет 
в кассы банков, хотя они вос-
требованы в расчётах, напри-
мер, на рынках, в небольших 
магазинах, в транспорте.

Также монеты можно вне-
сти на банковский счёт или 
обменять на банкноты и мо-
неты более крупного достоин-
ства в банке, предварительно 
выяснив условия и тарифы 
обмена. 
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НАШ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК МОЖ-
НО НАЗВАТЬ СВОЕОБРАЗНЫМ 
СПРАВОЧНИКОМ ВЕТХИХ И АВА-
РИЙНЫХ ДОМОВ КРАЕВОЙ СТО-
ЛИЦЫ. ПИСАЛИ МЫ И ПРО ОБ-
ВАЛИВШИЕСЯ ПОТОЛКИ, И ПРО 
РАЗРУШЕННЫЕ ФУНДАМЕНТЫ, 
И ПРО СТАНДАРТНЫЕ «НАБОРЫ» 
В КВАРТИРАХ В ВИДЕ ГРИБКА, 
ПЛЕСЕНИ, ТРЕЩИН…

Но проблема жильцов дома на 
улице Полевой, 23 поразила даже 
видавших виды корреспондентов 
«АиФ-Камчатка».

Нечистоты прямо под нога-
ми, кусачие блохи, прогнив-
шая от постоянной сырости в 
подъезде лестница – всё это не 
описание ночлежки для бездом-
ных, а обыденная реальность 
для социально благополучных 
жителей квартир в доме. Два 
года назад у старой двухэтажки 
сменилась управляющая ком-
пания, и теперь в гости сюда 
можно приезжать, только за-
жав нос.

СМОТРИТЕ ПОД НОГИ!

Галина Матузова проживает 
в квартире № 9, и ей регулярно 
«достаётся» больше всех. Всё 
дело в том, что на придомовой 
территории находятся забитые 
мусором колодцы, которые не 
справляются с отводом канали-
зации. По законам физики всё 
возвращается обратно в дом – 
прямиком в квартиру № 9.

- Я была в отпуске на мате-
рике, так мне соседка звонит и 
говорит, что вся моя квартира 
в отходах жизнедеятельности 
жильцов со всего дома, – поч-
ти обречённо говорит Галина 
Владимировна. – Всё, понима-
ете, – ванная комната, коври-
ки, мебель... Очень неприятный 
сюрприз ждал меня по воз-
вращению домой. И так каж  -
дое утро – чистишь зубы и не 
знаешь, что из раковины тебе в 
лицо всплывёт. Зла не хватает, 
уже близка к тому, чтобы ков-
шиком всё вычерпать, да под 
дверью офиса управляющей 
компании оставить. Это их 
обязанность следить за состо-
янием систем водоотведения, 
мы за это деньги каждый месяц 
платим. Но так как ничего не 
делается, то мы платим ещё и за 
откачку отходов, чтобы по уши 
в человеческих экскрементах 
не сидеть, уж извините меня за 
прямоту.

Дом уже два года обслужи-
вает ООО «Комфортный дом», 
и, по словам жильцов, сотруд-
ники управляющей компании 
глухи к просьбам заявителей 
отремонтировать колодцы во 
дворе дома. Не удалось дозво-
ниться до её руководителя Алек-
сея Кучерова и корреспонденту 
«АиФ-Камчатка», а личной 

встрече помешала домофонная 
дверь офиса фирмы, которую 
никто так и не открыл. Жиль-
цы обратились с коллективной 
жалобой по поводу неисполне-
ния управляющей компанией 
своих обязательств в Го су дар-
ственную жилищную инспек-
цию Камчатского края, но 
подвижек в решении вопроса 
пока нет. Как удалось выяснить 
корреспонденту, это заявление 
было передано в Контрольное 
управление администрации Пе-
тропавловска-Камчатского, но 
и туда не дозвониться. Ни жур-
налистам, ни жильцам дома.

- Самое интересное, что не 
платить по счетам мы не мо-
жем, – говорит другая житель-
ница злосчастной двухэтажки 
Анастасия Иванова. – В 2016 
году дом признан аварийным 
и включён в списки на рассе-
ление. Чтобы нам предоста-
вили квартиры – долгов по 
коммуналке быть не должно. 
Расторгнуть договор и перейти 
на непосредственное управле-
ние домом мы тоже не можем, 
потому что из-за «зловонных» 
условий семьи с детьми уехали 
кто куда, бросив свои квартиры, 
и нам физически не хватает лю-
дей, чтобы собрание собствен-
ников и результаты голосова-
ния имели юридическую силу.

Кто остался – дышим отхо-
дами, спасаемся от блох, кото-
рые лезут со всех щелей из-за 
постоянной влажности, и очень 
внимательно смотрим под но-
ги. Вероятность вляпаться во 
что-нибудь неприятное очень 
высока.

КТО НА СТАРЕНЬКОГО?

Заместитель руководителя 
Го су дар ственной жилищной ин-
спекции Камчатского края Фати-
ма Кудзиева о проблемах жиль-
цов дома знает, но в разговоре 
лишь разводит руками – спосо-

бов повлиять на добросовест-
ную «управляшку» у инспекции 
почти нет.

- ООО «Комфортный дом» 
не делает ничего не только на 
Полевой, они не делают ничего 
почти нигде, – говорит Фати-
ма Михайловна. – Есть у нас в 
городе несколько таких управ-
ляющих компаний из «чёрно-
го» списка, которым муници-
палитет даёт проблемные дома 
просто потому, что их никто 
больше не берёт. В итоге их 
работой жильцы недовольны, 
обращаются к нам, мы выно-
сим предписание, которое то-
же не выполняется, выходим в 
суд, компанию штрафуют, но 
воз и ныне там. Даже штрафы 
они не всегда платят. И сколько 
раз наш руководитель просил 
муниципалитет не давать дома 
управляющим компаниям из 
«чёрного» списка, но пока ди-
алог по этому вопросу наладить 
мы не смогли.

Я лично выезжала по этому 
адресу и считаю сложившуюся 
ситуацию показателем просто 
хамского отношения управля-
ющей компании к своим жиль-
цам. Собственникам квартир я 
могу посоветовать внимательно 
изучить статью № 165 Жилищ-
ного кодекса РФ, в которой 
говорится, что, в случае неис-
полнения управляющей ком-
пании своих прямых обязан-
ностей, собственники жилых 
помещений могут обратиться с 
заявлением на имя главы города 
с просьбой сменить управляю-
щую компанию по ряду объек-
тивных причин. Для жильцов 
этого дома – это реальный вы-
ход из сложившейся ситуации.

Жильцы старой двухэтажки 
советом обязательно воспользу-
ются: коллективное заявление 
на имя Виталия Иваненко уже 
написано. Ведь управляющей 
компании, видимо, мало, что 
люди уже несколько лет живут 
в аварийном доме, они утопить 
их квартиры в экскрементах не 
боятся.

ДУРНО ПАХНЕТ
Жители одного из домов Петропавловска задыхаются от нечистот

В колодец у подъезда можно провалиться.

ПОДРОБНОСТИ

ДОРОГИ ОСИЛИТ РЕМИКСЕР
РЕМОНТ »

Какие работы выполняет 
в краевом центре ремиксер?
С. Антипин, Петропавловск

В Петропавловске-Камчат-
ском с помощью ремиксера 
на улице Кроноцкой уложено 
6 тысяч кв. метров нового до-
рожного полотна, сообщили в 
Управлении дорожного хозяйства 
краевого центра.

Бригады дорожников, чтобы 
не доставлять неудобства жите-
лям столицы и не перекрывать 
движение, работали четыре но-
чи подряд. За это время асфаль-
тобетонное покрытие улицы 
Кроноцкой было заменено на 
новое, толщиной восемь сан-

тиметров. Теперь подрядчику 
предстоит нанести разметку, 
обустроить тротуары, устано-
вить ограждение и отремонти-
ровать ливневую канализацию.

Новый слой асфальтобе-
тонного покрытия был уложен 
ремиксером также от кольца 
Хлебозавода до пересечения с 
Владивостокской и Ленинград-
ской улицами. Далее ремиксер 
приступит к ремонту магистра-
ли по улице Войцешека: от пе-
рекрёстка на Силуэте до спуска 
в Сероглазку. На этом участке 
дорожники уложат 4,5 тысячи 
квадратных метров асфальта. 
Последним в этом сезоне эта-
пом работы спецтехники ста-
нет восстановление дорожного 
покрытия на проспекте Циол-
ковского.

САБАНТУЙ НА СКАКУ
ТРАДИЦИИ »

Чем порадуют гостей та-
таро-башкирского праздни-
ка Сабантуй?

В. Елисеев, Петропавловск

Народные гуляния и яркая 
праздничная программа, при-
уроченные к традиционному 
празднику окончания весен-
них полевых работ у татар и 
башкир, Сабантуй, стартуют 7 
июля на поляне на 20 км трассы 
Петропавловск-Камчатский – 
Елизово (около водонапорной 
башни) в полдень, сообщили в 

краевом министерстве культуры.
Сабантуй с размахом отме-

чают на Камчатке уже 25 лет. 
Для гостей праздника подго-
товлена юбилейная концертная 
программа с участием народных 
артистов из Республики Татар-
стан и конные скачки. Силь-
ные и ловкие будут состязаться 
в национальной борьбе курэш, 
турнирах по армрестлингу и по 
гиревому спорту, боях на брев-
нах мешками, перетягивании 
каната, беге в мешках и с лож-
кой во рту. На закуску желаю-
щие могут поискать монеты в 
кефире. Победители конкурсов 
получат ценные призы.

ПОЛЕТИМ В МАГАДАН
ТРАНСПОРТ »

Когда камчатцы напря-
мую смогут слетать в Мага-
данскую область?

В. Серова, Вилючинск

Камчатское авиационное 
предприятие открывает ре-
гулярный рейс Петропав-
ловск-Камчатский – Магадан 
и обратно. Первый полёт по 
этому маршруту запланирован 
на 5 июля, сообщил министр 
транспорта и дорожного строи-
тельства края Владимир Каюмов.

Планируется, что полёты бу-
дут совершаться раз в неделю 
по четвергам самолётами Як-40. 
Стоимость билета составляет 
21 820 рублей в одну сторону.

Время в пути – 2 часа 45 
минут. Это основное преиму-
щество рейса. До его запуска 
жители края могли улететь в 
Магадан только через Хаба-
ровск. Вместе с пересадкой 
дорога в одну сторону занима-
ла около 17 часов, а стоимость 
билета составляла порядка 40 
тысяч рублей.

Як-40 способен вместить 21 
пассажира и 2,3 тонны ком-
мерческого груза. При загрузке 
самолёта более чем на 70 про-
центов, по плану перевозчика, 
полёт будет прямым. Если за-
грузка будет меньше, самолёт 
из Петропавловска-Камчат-
ского в Магадан полетит через 
посёлок Палана. Время в пути 
при таком маршруте увеличит-
ся на 40 минут.

«СКАЗКА» СТАНЕТ БОЛЬШЕ
БЛАГОУСТРОЙСТВО »

Что разместят на месте 
бывшей школы-интерната 
у нас в городе?

В. Чернов, Елизово

В Елизове продолжается 
демонтаж бывшей школы-ин-
терната № 1, начатый в марте, 
сообщили в администрации Ели-
зовского района.

Здание было признано ава-
рийным ещё в 2014 году и не 
подлежащим восстановлению. 
После сноса здания с терри-

тории вывезли строительный 
мусор, а сейчас подрядчик уда-
ляет фундамент и разравнивает 
площадку. За счёт освободив-
шейся территории планируется 
расширение парка культуры и 
отдыха «Сказка» и, возможно, 
зоопарка имени Шевлягина.

- Будет проведено озелене-
ние территории. Также, скорее 
всего, будет оборудована пар-
ковая зона отдыха, дополни-
тельное место для проведения 
районных ярмарок, спортивных 
мероприятий и организации 
катка зимой, – добавили в ад-
министрации.

 В 2016 Г. 
ДОМ ПРИЗНАН 
АВАРИЙНЫМ

За водоотведение в доме 
на ул. Полевой, 23 жильцы 
ежемесячно платят от 90 до 
700 рублей. Почему суммы так 
разнятся – загадка для всех 
собственников жилых поме-
щений

КСТАТИ

Ульяна 
БАКУМЕНКО
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КАМЧАТКА ЧАСТО СТАНОВИТСЯ 
РОДНОЙ ПРИСТАНЬЮ ДЛЯ НЕ-
СПОКОЙНЫХ МАЛЬЧИШЕК, МЕЧ-
ТАЮЩИХ О МОРЕ. ЗДЕСЬ ЖИВЁТ 
И РАБОТАЕТ НИ ОДНА МОРСКАЯ 
ДИНАСТИЯ, СЮДА СНОВА И СНО-
ВА ВОЗВРАЩАЮТСЯ ИЗ ОТПУ-
СКОВ ТЕ, КТО ПРИЕХАЛ ЛИШЬ 
«НА ТРИ ГОДА ПОДЗАРАБО-
ТАТЬ»…

Председатель рыболовецкого 
колхоза им. В. И. Ленина Сергей 
Тарусов известен многим в крае 
и за его пределами, хотя Сергей 
Борисович фигура совсем не 
пуб личная. А ведь рассказать ему 
есть о чём: о рабочих буднях чет-
вёртого помощника капитана, 
о принятых важных решениях, 
которые существенно повлияли 
на развитие рыбной отрасли, о 
том, почему щемит сердце, ког-
да начинаешь говорить о море. 
День рыбака – самое время 
поделиться воспоминаниями с 
читателями «АиФ – Камчатка».

ВЗГЛЯД ВДАЛЬ

Многие мальчишки, особен-
но в советские годы, мечтали 
покорять бескрайние океанские 
дали, и Сергей Тарусов не ис-
ключение. В юношестве мечта 
бороздить моря стала вполне 
достижимой – будущий пред-
седатель самого крупного на 
Камчатке рыболовецкого пред-
приятия поступил в одесскую 
«мореходку». Пролетели три 
года, и выпускник известного на 
весь Союз учебного заведения 
оказался на Камчатке. А тут – 
и море холодное, и вечера – не 
по-курортному тёплые. Но ког-
да это останавливало упёртых в 
достижении своих целей смель-
чаков?

- На Камчатку я попал по 
распределению, пришёл в 
колхоз четвёртым помощни-
ком капитана на БМРТ «Пётр 
Ильичёв», – вспоминает Сергей 
Борисович. – А дальше – по ле-
сенке вверх. Уже здесь, на полу-
острове, окончил институт, со 
временем «дорос» до должности 

капитан-директора. И как-то не 
было момента, когда хотелось 
сойти на берег, честное слово. 
Вообще не планировал работать 
на берегу.

Но у судьбы, как известно, 
свои планы: меня назначили на 
должность заместителя предсе-
дателя колхоза по флоту, а в 2009 
году избрали председателем. Так 
роман с морем закончился, а с 
родным предприятием продол-
жается, но уже в другом каче-
стве. И всё же нет-нет, да залю-
буюсь бескрайними океанскими 
просторами. Скучаю по морю, 
это однозначно.

- Сергей Борисович, большин-
ство обывателей имеют поверх-
ностное представление о морской 
добыче. Как рыбу берёте?

- Любое предприятие имеет 
часть лимитов, которые рас-
пределяются по историческо-
му принципу – учитывая ста-
тистику вылова за прошлые 
годы. Однако возможно уве-
личение доли лимитов за счёт 
проведённых аукционов. Весь 
Дальневосточный бассейн раз-
делён на подзоны, и у каждого 
предприятия есть свои доли. У 
колхоза хорошие показатели по 
освоению лимитов, мы выпол-
няем план на 90-95 %. Тем бо-
лее, на некоторых объектах до-
бычи сейчас есть возможность 
работать по принципу «лови, 
сколько хочешь». Так мы добы-
ваем, например, сельдь иваси и 
скумбрию. Сегодня это направ-
ление очень перспективное, 
поэтому новый флот строится, 
в том числе, и с прицелом на 
добычу дальневосточной сарди-
ны и скумбрии. Наука, кстати, 
даёт нам хорошие прогнозы на 
вылов этих любимых многими 
рыбёшек.

СТРОИТЬ ФЛОТ

- В крае работает несколько 
сотен рыбохозяйственных пред-
приятий. Как удаётся прихо-
дить к единому мнению в важных 
«рыбных» вопросах?

- У нас есть Союз рыбопро-
мышленников Камчатского 
края, где мы обсуждаем все са-
мые острые проблемы отрасли. 
Часто участником обсуждений 
становится министр рыбного 
хозяйства края Владимир Гали-
цын. Бывает, и креп-
ко спорим, конечно, 
но к общему знамена-
телю приходить нуж-
но – иначе работы не 
получится. Всё-таки 
в море все выросли, 
там без взаимовы-
ручки и чувства локтя 
никак. А уже придя к 
единому мнению, мы 
ставим вопросы на 
федеральном уровне.

- Наверняка, одним 
из спорных моментов 
было решение Правительства РФ 
о введении так называемых «квот 
под киль». Часть квот на наибо-
лее востребованные рынком виды 
рыб Росрыболовство компаниям, 
строящим суда на российских 
верфях и рыбоперерабатываю-
щие предприятия на российском 
берегу. Ваше отношение к этому 
новшеству?

- Ну, это уже не новшество, 
мы последние пару лет так ра-
ботаем. Нормально отношусь. 
Думаю, никто не будет спорить, 
что средний флот нуждается в 
модернизации. Он уже давно 
морально устарел. Эта инвести-
ционная программа помогла 
нам начать строительство трёх 
судов на прибалтийском заводе 
«Янтарь», в ближайших планах 
строительство двух мощных 
рыбоперерабатывающих ком-
плексов в Петропавловске и 
посёлке Октябрьском. Это бу-
дут уникальные предприятия. 
Аналогов комплексу, который 
мы построим в краевой столи-
це – уж точно нет в России, а, 
может, и в мире.

Да и вообще «квоты под киль» 
дают возможность заниматься 
принципиально новым для нас 
всех делом – строить флот. До 
этого момента подавляющее 

большинство предприятий его 
эксплуатировало. Лично мне 
принимать непосредственное 
участие в таком важном для раз-
вития всего рыбопромышлен-
ного комплекса процессе очень 
интересно.

- Ещё одна про-
блема, вызвавшая в 
своё время серьёзные 
споры, – запрет на 
использование дриф-
терных сетей. Для 
некоторых предприя-
тий это орудие лова 
экономически выгод-
ное. Что говорили вы?

- Мы с самого на-
чала выступали за за-
прет использования 
дрифтерных сетей. 
Это варварский ме-

тод добычи, и в истории есть 
печальные примеры, когда та-
кой вид лова уничтожил целую 
популяцию лосося. В 50-х годах 
прошлого столетия у берегов 
Камчатки так промышляли 
японцы, и в тех районах, где они 
добывали рыбу, она почти пол-
ностью исчезла. Нельзя допу-
стить повторения ситуации, по-
этому считаю решение о запрете 
обдуманным и своевременным. 
Да, это ударило по экономике 
некоторых предприятий, но это 
вынужденная для дальнейшей 
работы мера.

МОЙ ДОМ – 
ПЕТРОПАВЛОВСК-

КАМЧАТСКИЙ
- Не могу не задать вопрос, 

который волнует большинство 
камчатцев. Откуда такие цен-
ники на местных рыбных рынках?

- Я сам задаюсь этим вопро-
сом. Это парадоксальная си-
туация, и никакому здравому 
объяснению она просто не под-
даётся. Остаётся надеяться, что, 
когда начнётся массовый ход ло-
сося, она несколько изменится. 
Придерживаться адекватной 
ценовой политики можно – я 
это говорю с абсолютной уве-

ренностью, потому что в про-
шлом году колхоз продавал сы-
рец по 30 рублей за килограмм. 
Конечно, красная икра априори 
не может быть дешёвой, но хотя 
бы доступной! А не такой, чтобы 
глазеть на неё, как в музее. И это 
в самом рыбном крае России.

- Сергей Борисович, многие 
знают вас в роли грамотного 
руководителя, общественного 
деятеля, вы дважды были дове-
ренным лицом кандидата в пре-
зиденты Владимира Путина на 
выборах, совсем недавно удосто-
ились звания «Почётный житель 
Камчатского края». Как отдыха-
ете при таком плотном рабочем 
графике?

- В свободное время я или чи-
таю, или, по возможности, зани-
маюсь спортом. А все эти регалии 
и звания, которые вы перечисли-
ли, для меня, конечно, приятны, 
но в них есть и большая заслуга 
моего коллектива. Без него не 
было бы меня, такого как сейчас, 
не было бы и этих достижений. 
И за это огромная благодарность 
им и, конечно, моей семье. Они 
дают мне возможность двигаться 
дальше.

- Здесь, на Камчатке?
- Только здесь, даже мыслей 

не было никуда уехать. Думаю, 
они меня и не посетят. Порабо-
таем ещё. Пользуясь случаем, я 
сердечно и искренне хочу по-
здравить свой коллектив, сво-
их коллег и всех ветеранов ры-
бопромышленного комплекса 
края с наступающим Днём ры-
бака! Искренне благодарю вас 
за невероятное трудолюбие, тер-
пение и любовь к своей профес-
сии. Пусть в занятии любимым 
делом вам всегда сопутствуют 
хорошая погода и богатые уло-
вы. Счастья, здоровья, удачи, 
уверенности в завтрашнем дне, 
благополучия и достатка вам и 
вашим семьям!

МОРСКАЯ БОЛЕЗНЬ
Почему из кресла руководителя иногда тянет на капитанский мостик

Новый траулер «Ленинец» был построен в Калининграде в 2017 году.

ГОСТЬ НОМЕРА

Сергей ТАРУСОВ
Родился 11 августа 1963 года 
в Кишинёве. Окончил 
Одесское мореходное 
училище. Трудовую 
деятельность начал в колхозе 
им. В. И. Ленина в 1985 году 
судоводителем. Работал 
капитан-директором на судах 
«Технолог», «Пётр Ильичёв», 
«Атлантик Квин». С 1999 – 
заместитель председателя 
колхоза по флоту, через 10 лет 
был избран председателем. 
20 июня Сергею Тарусову 
присвоено звание «Почётный 
житель Камчатского края»

ДОСЬЕ

«РАБОТАТЬ 
НА БЕРЕГУ 
НИКОГДА 
НЕ ПЛАНИ
РОВАЛ»

 

Сергей Тарусов стал вось-
мым камчатцем, которому 
присвоено звание «Почётный 
житель Камчатского края», 
и первым представителем 
рыбной отрасли. Ранее зва-
ние было присвоено предсе-
дателю Совета народных де-
путатов Камчатской области 
в 2001–2008 годах Николаю 
Токманцеву, председателю 
Камчатского облисполкома 
в 1980–1990 годах Николаю 
Синетову, Герою Социали-
стического труда, почётному 
жителю Елизовского района 
Виктору Курьяновичу, созда-
телю корякского националь-
ного ансамбля танца «Мэнго» 
Александру Гилю, почётному 
гражданину г. Вилючинска 
Льву Бойцову, заслуженному 
геологу РФ Борису Слядневу, 
художественному руководите-
лю Камчатской хоровой капел-
лы Евгению Морозову.

СПРАВКА

Ульяна 
БАКУМЕНКО
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ПРОДУКТОВ, СПОСОБНЫХ ВЫ-
ЗВАТЬ АЛЛЕРГИЮ, МНОГО. НО 
ВСЕГО 8 ИЗ НИХ ВЫЗЫВАЮТ 
90 % ВСЕХ РЕАКЦИЙ.

Вот как выглядит эта вось-
мёрка: яйца, арахис, молоко, 
соя, лесные орехи, рыба, рако-
образные, пшеница. Плюс есть 
второй круг из 6 продуктов, то-
же виноватых в аллергии. Вме-
сте они и представляют собой 
главные аллергены в пище. 
Заметили, что в этих списках 
нет шоколада, цитрусовых и 
даров природы красного цвета 
(клубника, яблоки, помидо-
ры) – всего, что в народе счи-
тают главными аллергенами? 
Как это объяснить?

КАША В ГОЛОВЕ

- Вокруг пищевой аллергии 
большая путаница, – говорит 
врач-гастроэнтеролог, кандидат 
медицинских наук Константин 
Спахов. – Пациенты любят 
диагностировать эту болезнь 
у себя сами. Где-то зачесалось 
после нового продукта, чуть-
чуть покраснела кожа или 
возникли любые проблемы с 
пищеварением – и такой ди-
агноз готов. На деле истинная 
пищевая аллергия встречает-
ся гораздо реже, чем ложная 
(псевдоаллергия). Аллергия – 
всегда болезнь иммунитета, 
она начинается с взаимодей-
ствия аллергена с антителом, 
его вырабатывает иммунная 

система. Это запускает цепоч-
ку реакций, заканчивающую-
ся выбросом гистамина, он и 
вызывает кожный зуд и отёки. 
При ложной аллергии проис-
ходит только последний этап: 
выделение гистамина прямо 
стимулируют некоторые ве-
щества в продуктах.

Важно знать, что ложная ал-
лергия обычно не столь опас-

на, как истинная. Она зависит 
от дозы: чем больше в вине 
сульфитов – тем сильнее ре-
акция, мало их – может ничего 
не быть. А для истинной ал-
лергии достаточно мизерных 
доз аллергена. Поэтому она 
будет каждый раз после по-
требления аллергенного про-
дукта. Если его не исключить, 
болезнь часто становится тя-

желее. Дело может доходить до 
смертельного анафилактиче-
ского шока. Могут появляться 
новые симптомы, так, к ри-
ниту нередко присоединяется 
бронхиальная астма. Иногда 
спектр аллергенов расширяет-
ся: есть понятие перекрёстной 

реакции, когда повышенная 
чувствительность к одному 
продукту повышает риск раз-
вития аллергии к другим. На-
пример, человек не переносит 
арахис, и у него ещё развива-
ется аллергия на сою, фасоль 
или люпин. У арахиса с ними 

много общего, он относится не 
к орехам, а к бобовым.

ОПАСНАЯ ЛОТЕРЕЯ

Когда аллергики готовят 
дома сами, избежать опасных 
компонентов просто. Но когда 
они покупают в магазине про-
дукт, сделанный в пищепро-
ме, всё иначе. Вроде закон на 
их стороне, в нём специально 
оговорено, что «компоненты 
(в том числе пищевые добавки, 
ароматизаторы), биологически 
активные добавки, употребле-
ние которых может вызвать 
аллергические реакции или про-
тивопоказаны при отдельных 
видах заболеваний, указывают-
ся в составе пищевой продукции 
независимо от их количества». 
Для этого выделены 15 групп 
потенциально опасных про-
дуктов (см. инфографику). Каза-
лось бы, всё отлично. Но в ре-
альности для аллергика поход 
в магазин – большая проблема. 
Во-первых, он «сломает» гла-
за, так как вынужден читать 
состав всего, что приобретает: 
опасные компоненты никак 
не выделяются и приводятся 
обычным шрифтом в составе, 
указанном на упаковке. Напе-
чатано это мельчайшим шриф-
том, сливающимся с фоном. 
Как должен поступить человек 
с аллергией на сою, покупая 
продукт, в составе которого 
указан абстрактный раститель-
ный белок? Такая же история 
с растительным маслом и 
крахмалом – их происхожде-
ние редко уточняют. Покупка 
еды для аллергика похожа на 
опасную лотерею. Ему можно 
помочь, если выделять компо-
ненты шрифтом и указывать 
их происхождение во всех слу-
чаях. Но производители этого, 
увы, не делают.

 8 ПРОДУКТОВ 
ВИНОВАТЫ 
ПОЧТИ ВО ВСЕХ 
АЛЛЕРГИЧЕСКИХ 
РЕАКЦИЯХ

Шоколад напрасно считают 
аллергеном. Аллергия обычно 
бывает не на какао-бобы, а на 
орехи. Их часто добавляют к 
шоколаду. И даже когда этого 
не предусмотрено рецепту-
рой, их следы всё равно есть: 
производство трудно пол-
ностью отмыть от ореховой 
пыли. А поскольку часто ис-
пользуют самый сильный ал-
лерген – арахис, были случаи, 
когда люди погибали от ана-
филаксии, купив шоколад яко-
бы без аллергенов. Поэтому 
стали писать предупреждение 
о возможных следах аллерге-
нов в продуктах, в которые их 
специально не добавляли.

КСТАТИ

ПРОДУКТОВАЯ РУЛЕТКА
Почему аллергики часто не могут выбрать для себя безопасные продукты

ПРОДУКТЫ,  ЧАЩЕ  ВСЕГО  ВЫЗЫВАЮЩИЕ  АЛЛЕРГИЮ*

***Люпин и соя 
практически 
не используются 
в чистом виде и идут 
на переработку, 
из них получают муку, 
белок, масло и другие 
компоненты для пищевой 
промышленности.
Составлено по 
техническому регламенту 
Таможенного союза 
022/2011. Пищевая 
продукция в части её 
маркировки.

*Предупреждение 
относится не только к ним, 
но и ко всем продуктам 
их переработки. Их тоже 
надо указывать в составе 
на упаковке.
**Эти подсластители  
не аллергены, они 
токсичны для людей 
с редким заболеванием 
фенилкетонурия 
и абсолютно 
противопоказаны при 
нём. Это предупреждение 
указывают подробно.

яйца

арахис 

подсластители 
аспартам 
и ацесульфама соль**

горчица

диоксид серы и сульфиты 

пшеница и другие злаки, 
содержащие глютен

кунжут

люпин***

молоко

орехи

моллюски, 
ракообразные

рыба 
и продукты её 
переработки

сельдерей 

соя***

Инфографика Анны ХАРИТОНОВОЙ

(если их содержание больше 
10 мг/кг или 10 мг/л)

ПРАВДА ЛИ, 
ЧТО ТАТУИРОВКИ ВРЕДНЫ?

Летом особенно бросают-
ся в глаза люди с татуиров-
ками. А они не вредны для 
организма, для кожи и т. д.?

И. Портягина, Елизово

Отвечает доктор медицинских 
наук, профессор, заведующая 
кафедрой дерматовенерологии и 
косметологии Центральной го су-
дар ственной медицинской акаде-
мии Лариса Круглова:

- Абсолютно безопасными 
татуировки назвать нельзя. В 
момент нанесения возможны 
местная аллергическая реакция, 
обострение патологических 
процессов в коже (дерматита, 

экземы, псориаза и т. д.). Как и 
при любой «кровавой» процеду-
ре, во время татуажа возможно 
заражение особо опасными ин-
фекциями (ВИЧ, гепатит). Лю-
ди, которые имеют несколько 
татуировок, находятся в группе 
риска по этим инфекциям наря-
ду с лицами, употребляющими 
инъекционные наркотики. Со 
временем на месте татуировки 
могут образоваться рубцы. Не 
стоит забывать, что татуиров-
ка – это навсегда. «Стереть» её 
полностью невозможно даже с 
помощью продвинутых косме-
тических процедур, а стареет 
она вместе с кожей.

ПОЧЕМУ ХОТЯТ РАЗРЕШИТЬ САМОЛЕЧЕНИЕ?
Слышала, что разработа-

ли концепцию самолечения. 
Раньше за это только руга-
ли, а теперь приветствуют?

Д. Морозова, Тверь

Отвечает доктор медицинских 
наук, заместитель директора по 
научной и аналитической работе 
НМИЦ ПМ Анна Концевая:

- Нередко под самолечением 
понимают приём лекарств без 
контроля со стороны врачей. 
Это не так, мы придерживаемся 
концепции Всемирной органи-
зации здравоохранения, где под 
термином «самолечение» пони-
мают ответственное отношение 
к своему здоровью, а не отказ от 
медпомощи. В концепции ВОЗ 

подчёркивают, что это прежде 
всего: 1) здоровый образ жизни 
(физ. активность, правильное 
питание и др.); 2) самоконтроль 
состояния здоровья (измерение 
АД, контроль веса и т. д.); 3) чёт-
кое следование рекомендациям 
врача по приёму назначенных 
им лекарств; 4) и лишь в послед-

нюю очередь самостоятельное 
применение при лёгких недо-
моганиях ограниченного коли-
чества безрецептурных лекарств. 
Это допустимо в течение корот-
кого времени и при достаточной 
медицинской грамотности. Для 
этого необходимы меры по обу-
чению населения. В нашем цен-
тре мы пытаемся адаптировать 
концепцию ВОЗ, чтобы при-
менить её в условиях РФ. Она 
может быть полезна при продви-
жении здорового образа. Сам же 
термин «самолечение» по-рус-
ски звучит не очень удачно и не 
передаёт смыслы, заложенные 
в концепции ВОЗ, и мы ищем 
вариант перевода, который бы 
их точно отразил.

МОДА ПРОФИЛАКТИКА

Шоколад аллергии не вызывает


